

ABSTRAK

Linawati (150116902)

Perjalanan Hidup Seorang *Capo Green Nord 27*

Skripsi program gelar jenjang Sarjana Strata I

Fakultas Psikologi Universitas Surabaya

Laboratorium Psikologi Sosial (2020)

Sepak bola dan suporter adalah dua hal yang tidak dapat dipisahkan. Melihat cara para suporter untuk mendukung tim kesayangannya berlaga saat ini ialah fenomena yang sering kita jumpai di hampir semua laga pertandingan sepak bola di dalam maupun di luar negeri. Hal ini membuat peneliti tertarik meneliti lebih dalam tentang suporter sepak bola terutama pemimpin dalam kelompok suporter, yakni seorang *capo*.

Penelitian ini membahas perubahan yang dilakukan dengan gaya kepemimpinan seorang *capo* di salah satu kelompok suporter Bonek bernama *Green Nord 27*. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui proses perjalanan seseorang dapat menjadi *capo* dan tugas *capo* dalam mengelola masa di dalam dan di luar pertandingan. Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan desain deskriptif. Penelitian ini menggunakan metode biografi, sehingga hanya memiliki satu subjek. Pengambilan data dilakukan dengan wawancara dan observasi.

Subjek sebagai *capo* berhasil dalam membuat perubahan *Green Nord 27*. Perubahan tersebut dilakukan karena ingin membentuk paradigma yang lebih modern terutama dalam suporter sepak bola. Mencoba membangun suasana yang aman dan terkendali, serta tidak menyanyika lagu rasis ialah salah satu tujuannya.

Hasil dari penelitian ialah terdapat lima tugas yang dilakukan subjek saat menjadi *capo*, antara lain: mengobarkan semangat kelompok, mengendalikan massa, menjadi teladan, bertanggung jawab, dan sebagai pimpinan. Berdasarkan wawancara dengan subjek tugas-tugas tersebut dilakukan subjek dengan menggunakan gaya kepemimpinan transformasional. Gaya kepemimpinan transformasional yang dimiliki subjek didapatkan dari pengalaman sejak masih di bangku sekolah hingga subjek dewasa. Pengalaman subjek membuatnya dapat memimpin *Green Nord 27* hingga saat ini dan melakukan banyak perubahan dalam kelompok. Gaya transformasional dalam *capo* tidaklah mudah, karena saat memimpin Bonek akan dihadapkan dengan berbagai karakteristik suporternya terutama dalam segi usia yang mayoritas remaja. Gaya transformasional membutuhkan kemampuan untuk selalu melihat yang dibutuhkan oleh anggota suporter dan memperhatikan suasana yang tepat untuk mengarahkannya.

Kata kunci: (*capo*, kelompok suporter Bonek *Green Nord 27*, gaya kepemimpinan transformasional)